

Banco Central

Alcalá, 31.-MADRID

CONTINUADOR DE LOS NEGOCIOS DE LAS CASAS

Aldama y C.^a, Sucesores de A. Jiménez y Banco de Albacete

Capital: 200.000.000 de pesetas

SUCURSALES: Albacete, Alicante, Almansa, Andújar, Arévalo, Avila, Barcelona, Ciudad Real, Córdoba, Jaén, Lorca, Lucena, Málaga, Martos, Mora de Toledo, Murcia, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahíta, Talavera de la Reina, Toledo, Trujillo, Villacañas y Villarrobledo.

Cuentas corrientes con interés en pesetas y monedas extranjeras. Cuenta de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de crédito. Seguros de cambio. Depósito de valores, libres de todo gasto para los cuentacorrentistas, y en general, toda clase de operaciones de Banca.

CAJA DE AHORROS.-Interés del 4 por 100 anual

éstos ágapes, la señora de la casa y las esposas de algunos de los asistentes, me dejaron asombrado con la despreocupación con que mostraban sus encantos, gracias a la escasa tela de los trajes. Ahora, que si esto sucede en Londres a pesar de la corrección británica, supóngase usted lo que ocurrirá en París, don de siempre reinó la más completa libertad.

—¿Y a usted le encanta esa «despreocupación» de la mujer?

—¡Ya lo creo! Como que al llegar a Madrid, donde las más atrevidas llevan la falda por media pierna, sentí la más profunda desilusión y pensé: «Siempre retrasadas y timoratas las españolas».

—Según eso, ahora aconsejará usted a su buena madre y a sus lindas hermanas, que vistan a estilo parisino o londinense ¿no?

El golpe había sido certero. Mi viejo amigo quedó un momento sin saber que responder. Claro que si a su madre —que es una bendita madre española— y a sus hermanas —que son dos delicadas flores de honestidad— les va con monsergas, daría lugar a un disgusto familiar. Pero no hay peligro de que tal suceda, pues bien se vé en el rostro de mi amigo lo que piensa. Al cabo de un rato me dice:

—Mire usted: mi madre es mi madre, y mis hermanas son mis hermanas, pero en las demás sí, me gustaría ver esa moda.

—¿También en su novia?

—¡Pregunta usted unas cosas!

—¿Y no gustándole en su madre, ni en sus hermanas, ni en la elegida para esposa, quiere usted que la adopten las demás? No comprende usted que de ese gran núcleo de mujeres españolas, son esas que usted venera; que si no fuera así virtuosa, en la generalidad, tampoco podrían serlo los casos aislados? No, amigo mío, no. Alegrémonos de que en España aún no hayan perdido las mujeres la noción del pudor. Esto no les impedirá ser elegantes e ir modernamente vestidas; pues aunque «la moda» es una para todas las mujeres, «los modos» de adoptarla y adaptarla a nuestros gustos, costumbre y moral, eso está en el alma de cada mujer. La española—y dicho sea sin alabanza, que española soy y puede parecer inmodestia—la española, repito, tiene muy alto el concepto de su estimación, porque de madres a hijas se va transmitiendo el sagrado de la honestidad familiar—palabra que va cayendo en descaño, pero cuyo espíritu perdura inmutable—y por eso, la mujer española, nunca llegará, a los postres de una comida honorable, a ofrecer el espectáculo de una desvengonzada «divette» sobre el tablado.

Callé temiendo haber acalorado un poco, y mi viejo amigo, estrechándome la mano, me dijo:

—Por eso yo, aunque me quito el sombrero ante todas las señoras, solo me desoubro con verdadero respeto ante las españolas, orgulloso de haber nacido en tal país y de tal raza de mujeres.

—¿Y entonces, por qué dijo...?

—¡Bhai! Frases.

Así piensan todos los hombres; no lo dudéis, ni os fiéis demasiado de los atrevidos conceptos conque, quizás intentando descubrir nuestra moralidad, procuran encubrir la suya.

REGINA

NOTICIAS

Regresó ayer de Valencia el Inspector de abonos don Juan Manuel Ponce.

En el tercer expreso pasaron con dirección a Murcia, el Magistrado de la Audiencia de Madrid don Francisco Barrios Alvarez y su distinguida familia.

En el expreso de ayer tarde salieron para Valencia la esposa de don Emilio Legorburo Oriola y sus hijas Luisa y Pepita.

Esta madrugada salió para Madrid el Teniente del Cuerpo de Ingenieros don Facundo Pérez Landete.

FUENTE - PODRIDA

Curación segura y rápida. ARTRITISMO, REUMA, ENFERMEDADES DE LA PIEL.

Hoy ha regresado de Enguera nuestro crítico taurino don Serafín Rico García.

El factor-telegrafista de la estación de Valdepeñas, don Pedro García Varea, ha sido trasladado a la de Pinilla.

Ha quedado restablecido de su enfermedad el niño Angel Rodenas Juárez.

Los mejores GRAMÓFONOS Y DISCOS los vende

DANIEL ESTEVE

a plazos y al contado

MARQUÉS DE MOLÍNS, 8

En muebles de lujo y económicos, grandes novedades y existencias.

En el expreso de Cartagena pasó ayer con dirección a La Roda el abogado don Alfonso López de Haro.

De regreso marchó a Alicante el Inspector de ferrocarriles de aquella Sección, don Vicente Olaya.

Los acreditados almacenes «Muebles, FERRERO» han sido trasladados al antiguo local de Risueño. San Antonio 7.

Ha sufrido retroceso en su prolongada dolencia la esposa de don Juan José Prieto Ruiz.

En el primer correo marchó ayer el Norte la familia del Ingeniero don Miguel Rianza Marina.

¡Ganaderos!

vuestra ruina es la

GLOSOPEDA

podéis evitarla usando

Zotal

Salleron para Madrid don Miguel Rubio y su esposa.

Marchó a Alicante don Francisco Córdoba Frías.

Con grandes rebajas de precios, se vende camisería, guarda-polvos, gabardinas, trajes de caballero y niño.

BAZAR NUÑEZ

Salieron para Valencia esta madrugada, la esposa de don Rafael Mateos, el abogado don Juan Poveda Garvía y el estudiante de medicina don José Cantó Cantó, y para Sáz, la señorita Asunción Gil y su sobrino Arturito Cortés.

En el expreso de esta tarde salieron para Santander y Ontaneda el Presidente de la Cámara de Comercio don Enrique Marín y su esposa, para Madrid el maestro nacional don Ramón López Gallego y para La Roda el empresario teatral don Enrique Tébar Martínez.

vulnerando los acuerdos que tenían adoptados desde hace algún tiempo los empresarios asociados.

Bilbao 3

Questión personal

Parece ser que con motivo de una cuestión personal pendiente entre un título de Castilla y un marqués pontificio recientemente excarcelado, el primero solicitó explicaciones a ciertas palabras del segundo, pero ante la conducta de éste negándose a toda reparación, sometió el asunto a un Tribunal de honor formado por personas de prestigio.

ULTIMA HORA

Madrid 4 (16:30)

Los lobos tienen atemorizado al vecindario de Mérida.

Dicen de Badajoz que en Mérida se han organizado grandes batidas contra los lobos que invaden aquel término y que bajan hasta las calles de la población, matando a cuantos animales encuentran.

En Mérida reina con tal motivo enorme pánico.

El vecino Angel Poza, que dormía la siesta en un rastrojo próximo al pueblo, se vió acometido por los lobos, teniendo la fortuna de poder escapar y de ahuyentarlos a tiros.

Los peligros del magnesio

Comunican de Valencia que esta madrugada, cuando estaba para terminar el concierto celebrado en la plaza de toros, el fotógrafo señor Barberá intentó obtener una fotografía, cayéndosele el magnesio.

Al inflamarse dicha sustancia, resultaron heridos once espectadores. Se promovió un formidable escándalo.

Más de treinta personas reclaman a Barberá indemnizaciones por los destrozos que sufrieron en su indumentaria.

En la Presidencia

El Subsecretario de Instrucción Pública, señor García de Leaniz, se despidió esta mañana de los generales del Directorio, pues marcha esta tarde al balneario de La Toja.

Enfermo

Se halla enfermo el general Borbón.

Lo de Marruecos

Dicen de Melilla que el servicio de aviación observó que se realizaba con gran pompa el entierro de algunos significados rebeldes muertos en los combates de Tafersit, y arrojó desde los aeroplanos varias bombas que destruyeron varias viviendas.

En Rabat efectuose una importante concentración de tropas, conduciéndolas a Tazza en automóviles.

SE VENDEN

Una trilladora marca «Mallorquina» y una locomóvil.

Informes: Manuel García-Ortiz, calle de la Feria 4, principal, derecha.

EN EL BALNEARIO DE SAN JOSÉ O DE LA FIGUERA

más próximo a Albacete, de aguas más mineralizadas y de mejor clima de altura que todos los de las provincias limítrofes, se registran curas maravillosas en el REUMATISMO, ENFERMEDADES DE LA PIEL, RAQUITISMO DE LOS NIÑOS, METRICES CRÓNICAS Y OTRAS.

Servicio de AUTOMÓVIL a los trenes de la mañana, en la estación del Villar, HASTA EL 1.º DE SEPTIEMBRE EN QUE SE CIERRA EL HOTEL.

Este año se han hecho importantes ampliaciones y mejoras.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

MADRID

Valencia 3

Madrid 3

El veraneo del Directorio

Mañana empezará el veraneo de los generales del Directorio.

Por ahora, quedarán en Madrid el marqués de Magaz y los generales Hermosa y Rodríguez Pedré.

Choque de automóviles.—Una mujer muerta.

En el kilómetro 11 de la carretera de La Coruña, cuando venía a Madrid un automóvil conducido por Celestino Martínez, y ocupado por la señora de don Juan Serrano y tres hijos de ambos, sufrieron un grave accidente.

En dirección contraria venía un auto pequeño, conducido por José Balanza, y en el que iban su esposa, María Tur y su cuñada Manuela.

Queriendo este último coche evitar el atropello de un ciclista, hizo un falso viraje y dió una vuelta de campana, cayendo sobre el primero de los coches.

A consecuencia del accidente resultó muerta María Tur y con lesiones de mayor menor gravedad, los distintos ocupantes de ambos vehículos.

Acerca de un incidente

El Presidente interino del Directorio no tenía esta mañana noticia oficial del incidente ocurrido entre el «Vasco Núñez» y al barco pesquero portugués «Alcatrava», que se hallaba pescando, al parecer, en aguas jurisdiccionales de España.

Manifestó el marqués que se harían públicas las noticias que se recibieran de este asunto.

PROVINCIAS

Barcelona 3

La bomba al paso del tren real.

Hoy se eleva a plenario la causa instruida por el juez militar de Capitanía, señor Fernández Valdés, con motivo del descubrimiento de una bomba en uno de los túneles de Garraf, durante el viaje de los reyes a Barcelona.

En momento oportuno se facilitará a la prensa una nota explicando este suceso.

Detención de un jesuita

Preguntado el Gobernador civil que había de cierto sobre la detención del padre jesuita Ramón María Bolós, del que se decía que pronunció en San Celoni un sermón de tonos separatistas y estaba arrestado en el convento de Jesuitas de Manresa, ha dicho que es cierto, y que, conducido a Barcelona, ha quedado a disposición del juez militar, señor Fernández Valdes.

Sobre un incidente

En vista de los rumores circulados acerca de incidente ocurrido en Sabadell, el Gobernador ha dicho que no tiene ninguna importancia, pues solo se trata de que una sección de la Cruz Roja que marchaba formada militarmente, obligó a unos sardanistas a que suspendieran el baile para dejarle paso, lo que originó contratiempos.

Asamblea de Médicos de Levante.

Pasado mañana miércoles y en el domicilio social del Colegio de Médicos de ésta, dará comienzo la III Asamblea de Colegios de Médicos de la región levantina (Albacete, Alicante, Baleares, Castellón, Murcia y Valencia)

Los anteriores Colegios estarán representados en la Asamblea por comisiones de las respectivas Juntas de Gobierno. Entre los temas a discutir, el principal es la constitución de la Mutual Médica de Levante, entidad de previsión que llenará una necesidad sumamente sentida actualmente por todos los médicos.

Además, organizados por el Colegio Médico, se celebrarán los siguientes festejos en honor de los médicos que en breve vendrán a Valencia a estudiar el paludismo.

Visita a los monumentos de Valencia.

Excursión a la Albufera y banquete.

Excursión y banquete en Alberique.

Banquete ofrecido por la Diputación provincial.

Estado de Manolo Martínez

Parece que se ha iniciado la mejoría en el estado del valiente diestro.

Hoy transcurrió el día sin fiebre y se observa en el semblante un cambio tan favorable, que hace concebir que esta mejoría se acentuará, si no sobrevienen complicaciones.

Son muchas las personas que desfilan por la enfermería, donde aún se halla, para interesarse por el estado del lidiador valenciano.

Explosión de un barreno.—Varios heridos.

Al ir a colocar un barreno para perforar un túnel en construcción en la presa de Pedralva, propiedad de la Sociedad Valenciana de Electricidad, el obrero de la misma, Juan Pérez Herrero, de 24 años, soltero, tuvo la desgracia de que al prenderle fuego a la mecha se le corriese la misma, produciéndose la consiguiente explosión.

A causa de la misma sufrió gravísimas lesiones el indicado obrero, entre éstas, en los ojos, de tanta importancia, que es posible quede sin vista.

También resultaron heridos Luis Herrero Cervera, de 32 años, casado; Vicente Ramírez Andrés, de la misma edad, y Vicente Jorge Cervera, de 41.

Sevilla 3

Empresarios y toreros

Está siendo muy comentada la actitud del gerente de la Taurina Sevillana, don José Salgueiro, que ha envidado, con el carácter de irrevocable, a la Asociación de Propietarios y Empresarios de Plazas de Toros de España, la dimisión de su cargo de delegado en la región andaluza, acompañando a la dimisión otro documento, en el que interesa la convocatoria de una Junta general, donde se acuerde la disolución de la Sociedad.

El motivo de la dimisión no es otro que el haber pactado la empresa de Madrid con el distrito Sánchez Megías,